

EL MALLORQUÍN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... Librería de D. F. GUASP, calle d'en Morey, 40.
 MAHON... D. Matías Mascaró.
 IBIZA... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Mañana... {Sale el sol á 6 h. 4 ms. y se pone á 6 h. 12 ms.
 {Sale la luna á 11 n. 21 ms. de la mañana. y se pone á 1 h. 53 ms. de la madrugada.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 12 h. 9 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 10 rs.
 En Menorca e Ibiza, por id. franco de porte. . . . 10 id.
 En los demás puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

NACIONAL.

MADRID 13 DE MARZO.

Anteayer se reunió en el Congreso, bajo la presidencia del Sr. Martínez de la Rosa, la comisión que ha intervenido en el reparto de los diez y seis millones votados se para las obras para el socorro de las calamidades públicas causadas por los temporales de este invierno. Se dió cuenta de todo lo hecho hasta el día de este asunto, y se nombró una comisión encargada de activar los abajos, poniéndose de acuerdo con las juntas que han de nombrarse en las diferentes provincias donde han causado estragos las inundaciones. El número de las que se encuentran en este caso es el de diez y siete y el importe total de las pérdidas comprendidas entre los que pagan de uno a trescientos reales de contribución, que son los considerados como necesitados, exceptuando Granada, asciende a veinte millones de reales, sin contar tampoco en esto las obras públicas destruidas, y que naturalmente han de ser reparadas por el ministerio de Fomento.

La comisión se propone proceder con gran actividad a fin de que lleguen cuanto antes estos auxilios a los pueblos necesitados.

El navio *Rey Francisco de Asís* no ha podido salir de Cádiz para la Habana en unión de otros buques de nuestra escuadra que han sido destinados a aquellas aguas, por necesitar algunas obras, terminadas las cuales hará rumbo para aquel aposadero.

El calor que estamos experimentando estos días nos empieza a recordar la proximidad del verano. A las dos de la tarde se experimenta un plétora de vida en la atmósfera, que casi se hace sofocante. Por la noche la calma es tal, que casi hace incómodos los abrigos. Ayer la temperatura máxima fué 16°-6, y la mínima 2°-7 de Reaumur.

El sábado último se verificó la junta general de accionistas del Banco de España. Según resulta de la Memoria leída por el gobernador del mismo, D. Ramón Santillán, los accionistas han percibido por el primer semestre del año 1860, 160 rs. por cada acción, que con los 237 repartidos en el segundo semestre, componen en todo el año 397 rs. por acción, o sea el 20 por 100 aproximadamente del valor nominal de estas. Los beneficios que ha obtenido el Banco durante el año 1860, se elevan a 32,474,134 rs. de los que deducidos por toda clase de bajas, 8,602,680, han venido a quedar como beneficios líquidos; 23 millones 871,445 reales.

ESTRANJERO.

Montpellier 13 de marzo. Escriben de Marsella el 12 de marzo por la tarde, al *Mensagero del Mediodía*:

«El vapor de Italia, que se esperaba desde ayer, ha podido llegar hoy luchando contra un violento misterio. Trae cartas de Roma y de Nápoles del 9 de marzo.

En Nápoles y en las provincias se está firmando una petición para que se disuelva el Consejo de la lugartenencia. Se habían recogido ya muchos miles de firmas. La mayor parte de los servicios estaban desorganizados. Los heridos de Gaeta han sido conducidos a Nápoles. Hay muchos enfermos de tifus.

A consecuencia de las boletas de alojamiento se había suscitado una cuestión muy grave entre los alcaldes de Nápoles y el comandante militar de la plaza.

También tenemos entendido que las demás armas han dado por ter-

minados sus trabajos con la misma actividad y esmero con que lo ha hecho la de infantería.

El 5 se reunió en el Congreso la comisión de ascensos militares. Hablaron sobre la totalidad en pro los Sres. Saavedra y Modet, y en contra los Sres. Latorre y Vasallo. La comisión aceptó por último en principio todas las bases de la ley; pero convino en hacer algunas modificaciones de detalle a medida que fuera discutiendo el proyecto por artículos. También se empezó a examinar el artículo 1º pero por lo avanzado de la hora no se tomó sobre él resolución alguna.

El aumento que ha tenido el precio de un negro en la isla de Cuba que, según decía el general O'Donnell en una de las sesiones últimas, ha subido por término medio en el espacio de 25 años, desde 300 ó 350 pesos a 1.200 ó 1.500, es un dato que habla bien alto en favor de la vigilancia del gobierno español, porque hay influido también en ese aumento la de los cruceros ingleses en África. Solo en el año último de 1860 las aprehensiones hechas en Cuba llegaron a 2,500, y para que la vigilancia sea más completa, el gobierno español ha contratado la construcción de diez buques pequeños de hélice, que pueden navegar en las difíciles costas de la isla. La fiscalización en el interior de esta no es menos rigorosa, a pesar del peligro que ofrece de exasperar a los dueños de haciendas e ingenios.

La necesidad de aumentar nuestra fuerza y nuestro poder para que nadie se atreva a insultarnos, es generalmente reconocido por el gobierno, por la prensa y por el país; y aunque no se hace poco por atender a ella, no es posible remediarlo en un día; se necesitan muchos años de trabajo constante y de celo a toda prueba en los hombres que ocupan el poder. Al ministerio actual, que da tanto impulso a cuanto se relaciona íntimamente con los intereses de España, no se puede ni directa ni indirectamente acusar de apatía, en este importantísimo asunto.

PALMA.

blicana para el 19 del actual, dia de San José. Se dice que M. Liborio Romano se ha vuelto completamente autonomista, por estar muy disgustado de los piemonteses. El general Férgola no piensa en rendirse a pesar de las amenazas del general Cialdini, lo propio sucede con el comandante del fuerte del Civitella del Tronto.

Se habla de nuevos movimientos reaccionarios por la parte de Otranto, para cuyo punto habían salido tropas. Escriben de Roma que Francisco II no pensaba todavía en salir de la ciudad. M. de Perponcher, que fué poco ha ministro de Prusia cerca de Francisco II en Nápoles y en Gaeta, ha vuelto a ocupar su puesto por orden espresa de su gobierno. En Roma se hablaba de la próxima llegada de los piemonteses como cosa segura. Hasta se fijaba su entrada para el 24 del actual; añadiése que muchos oficiales sardos habían visitado la ciudad disfrazados.

El domingo último ocurrieron escenas escandalosas en algunas iglesias de Florencia, en cuya capital la propaganda protestante es muy activa. En la Catedral, en Santa Felicidad, en el Carmen, se dice que el sermon de vísperas ha sido interrumpido por los gritos de: «Vivan los protestantes! ¡Abajo el Papa!» que naturalmente fueron contestados por otros de «Viva el Papa! Vivan los católicos!». Las iglesias fueron desocupadas y cerradas. Se había maltratado a un sacerdote. Se esperaban nuevas manifestaciones.

Boletín religioso.*Santo de mañana.***SAN NICETO OBISPO Y SANTA EUFEMIA VIRGEN Y MARTIR.**

Hacia la mitad del siglo VIII los herejes iconoclastas encendieron su cruel persecución contra los católicos especialmente en la Bitinia. En tan terribles circunstancias tenían necesidad de un Prelado que lleno de sabiduría y virtud supiese animar e instruir a los fieles para ayudarles a defendese de los ataques de aquellos enemigos. Para aquel puesto fué nombrado Niceto obispo de Apolonia ciudad de aquella comarca.

Fué nuestro Santo obispo un varón constante en la fe ortodoxa, acérreo defensor de la religión cristiana que predicaba como celoso e instruido Prelado, y observaba como a fiel discípulo y ministro del Señor; era admirable en la piedad, liberal en favorecer a los pobres necesitados,clarecido en el conocimiento de las sagradas letras, y al mismo tiempo distinguido por su singular elocuencia.

Llegó la hora en que los herejes quisieron obligarle a negar el culto debido a las imágenes de Jesucristo, a las de su Santísima Madre María, a las de los ángeles y Santos a quienes venera nuestra Santa Madre Iglesia. Mayor fué empero la fortaleza de Niceto, que cuanto hicieron para vencerle, y si no pudieron lograr su objeto con razones, condonaron al Santo a varios destierros, los sufrió con imponente alegría, alabando continuamente a Dios por quien padecía.

Además de los destierros hicieron sufrir a Niceto muchos trabajos, incomodidades,

injurias y tormentos hasta que acabándose la salud con tantos males murió en el Señor el año 735.

CULTOS.*Mañana miércoles.*

En la parroquial de San Miguel concluyen las cuarenta horas, esponiéndose S. D. M. a las seis; a las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor; y por la tarde a las seis tendrá lugar un rato de meditación, cantando en seguida la música el Santo Rosario y la solemne reserva, precedida de procesión y *Te Deum*.

En la de Santa Eulalia al anochecer se continuará el septenario de la Virgen de la Piedad, con música y sermon que dirá D. Juan Picornell Pro.

En la de San Jaime a igual hora se practicará el sexto dia de septenario del Santo Cristo del Sepulcro, meditándose la sexta palabra que nuestro adorable Redentor pronunció estando en la cruz.

En el Socorro al toque de oraciones se dará principio al septenario de la Virgen de los Dolores, con meditación. Continuará en los días inmediatos.

CORTE DE MARÍA.

Dia 20: se hace la visita a la Virgen de Belén, iglesia del Hospital general.

Nota de los cadáveres conducidos al cementerio en los días que a continuación se expresan:

Dia 14.

De Santa Eulalia: dos niñas.—De San Miguel: una niña.

Dia 15.

De Santa Eulalia: dos niñas, una de Campos.—De San Miguel: una mujer viuda.—Del Santo Hospital: una mujer viuda, de Porreras.

Dia 16.

De Santa Eulalia: dos niñas.—De Son Sardina: una mujer viuda.—Del Hospital militar: un soldado de Gerona.

Dia 17.

De Santa Eulalia: dos niños y una niña.—Del Arrabal: una niña y un hombre casado.—De San Miguel: un niño.—De San Nicolás: una mujer soltera, de Biniamar.

Revista de periódicos.*(Del Correo del 16.)*

Sabemos que en el pueblo de Llum mayor se han puesto faroles para el alumbrado público en la calle que desde la carretera de Palma atraviesa toda la población, como igualmente en la plaza pública: (1) se han quitado todos los obstáculos que impedían el libre tránsito, como eran los asientos ó bancos de piedra que existían al lado de los portales de varias casas y los carros que en la mayor parte de las calles incomodaban el paso a los transeúntes; se ha mandado se ponga farol de noche a cualquier carro que estuviese parado en cargar ó descargar, como también a cualquiera obstáculo que hubiese en alguna calle.

Esperamos del buen celo de aquella autoridad municipal que continuará haciendo tan buenas mejoras introduciendo otras no menos necesarias como son blanquear las fachadas

(1) Se desea, con prontitud, y por muchas personas, que el M. I. señor Gobernador de la Provincia hiciese cumplir en todos los pueblos tan útiles como acertadas medidas.

(N. de la R. del M.)

de las casas y estender el alumbrado a toda la población.

Por todo lo que va sin firma,
J. C. y Pons.

Boletín comercial.**CAPITANÍA DEL PUERTO.****EMBARCACIONES FONDEADAS.***Dia 14.*

De Valencia a Ibiza en 7 horas vapor Rey D. Jaime I, de 278 ton., cap. D. Gabriel Medina, con 22 mar., 77 pas., baña ja y efectos.

Dia 15.

De Barcelona en 3 días fragata Eufemia, de 646 ton., cap. D. Lorenzo Salas, con 17 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.*Dia 14.*

Para Argel laud S. Antonio, de 22 ton., pat. Guillermo Berga, con 7 mar., vino y efectos.

Para Barcelona vapor Rey D. Jaime II, de 332 ton., cap. D. José Miro Granada, con 25 mar., 56 pas., baña ja y efectos.

Dia 15.

Para Tetuán vapor transporte Ebro, de 330 ton., capitán D. Juan Molins, con 33 individuos de tripulación y el segundo batallón del regimiento de infantería de Valencia.

PÉRDIDA.

El 15 de los corrientes se perdió desde la calle de Pont y Vich hasta Santa Clara, una sortija pequeña de oro, rodeada toda ella de turquesas. Se gratificará a la persona que la hubiese encontrado y la presentase: en esta imprenta darán razón de su dueño.

JUGUETES.

Desde hoy hasta el domingo de Ramos se hallará de venta un bonito y variado surtido de ellos, en la calle del Teatro número 20.

VENTAS.—Se halla de venta un coche de forma antigua, en buen estado de servicio. En la calle de Zanglada, manzana 60, número 20, darán razón.

VENTAS.—Se desea vender una casa con su jardín, poblado de árboles frutales, situada en el lugar céntrico dentro de la villa de Manacor; o bien se cambiaria con una finca de esta ciudad, o con censos que equivalgan a su valor. Darán razón en esta imprenta.

AL PÚBLICO.

El dueño de la tienda de colores, que ántes era de José Castellá sita en la calle dels Llums, manzana 61, número 18, participa a sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde hoy queda nuevamente abierta al público otra tienda con un completo surtido de los mismos géneros que en otro tiempo en la misma se expendían. Dispuesto aquel a dar las mismas pruebas de buena calidad y baratura en sus artículos, espera merecer otra vez la confianza de sus antiguos parroquianos.

AL PÚBLICO.

En la casa del difunto dorador don Luis Martín, se halla para vender un guardarropa, una cómoda, floreros, algunas lunas para espejos, sillas, un espejo y una piedra para azogar espejos y otros muebles. Las personas que deseen adquirir dichos objetos, podrán pasar el dia 21 del corriente, desde las nueve a las doce por la mañana y de las tres a las cinco de la tarde.

